
煙本日

来賓卓話
北海道議会議員 石塚 正寛様

煙次週予定

来賓卓話
留萌支庁長 西田 俊夫様

ご夫人誕生日

１月２７日 中川 豊美

焔 留萌青年会議所の新年交例会に参加して参
りました。

焔 陸上自衛隊留萌駐屯地の新春交例会が１０日
午後１時より開催、留萌クラブより対馬会長
エレクトが出席しました。

焔 例会運営委員会より提出された１～２月プ
ログラムに変更が生じ、臨時理事会を開催。
１月２８日のプログラムを留萌支庁長・西田
俊夫氏の卓話に、また２月４日の例会プログ
ラムを留萌市長・橋定敏氏の卓話に変更する
事を承認いたしました。

１）ロータリー米山記念奨学会より特別寄付金
の領収書を受領しました。

会員研修委員会 田中委員
「ガバナー補佐の役割」
第一グループは５クラブですが、３年ごとに
ガバナー補佐を選出しなければならない状態が
続いております。ガバナー補佐は地区の任命者
で、ＲＩの役員ではありません。また毎年任命
されるもので１年間の任期を３期まで努めるこ
とができるが、それ以上であってはならないし、
地区パストガバナーをガバナー補佐に任命しな
いことを推奨している。任務の主なものは、
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１）次期クラブ会長と会い、クラブの目標につ
いて協議・助言する。
２）ガバナー公式訪問に同行し、クラブ協議会
に出席する。
３）望ましくは毎月、最低でも年４回各クラブ
を定期訪問する。
４）クラブの進捗について、常にガバナーに報
告する。
５）地区リーダーシップとクラブリーダーシッ
プ・プランを推奨する。
６）地区委員会の選考に関して次期ガバナーに
助言する。
７）地区大会・他の地区会合に出席するととも
に、これらへの出席を推進する。
８）必要であれば、地区活動や行事にも参加す
る。
９）招かれた場合、クラブの例会や協議会、行
事に参加する。

１０）地区チーム研修セミナーに参加する。
１１）会長エレクト研修セミナーおよび地区協議
会に出席する。

・・大変厳しい経済状況でございますが、友情と
理解を頂き会員皆様のＢＯＸ協力をお願いし
ます 齋藤会長

前 回 ４９２，５００円
今 回 ２，０００円
累 計 ４９４，５００円

「新年夜間例会」

＝年男大いに語る＝
山本会員

留萌ロータリーク
ラブに入会して２回
目の年男です。私自
身５回目の年男で、
還暦を迎えます。
今年は丑年です。十二支の語源や由来はご存
じだと思いますが、辞書を調べますと丑とは、
「芽が出かかっているが、曲がって地上に出れ
ない状態」と書いてありました。
また丑年についての解説には次のようになっ
ていました。「丑」に「糸」を付けると「紐」（ひ
も）という字になります。これは種から紐が出
た状況で、「根」の事を意味します。「根は栄養
を吸収し、幹に力を与えたり、本体を支える」・
「根は土の中にあって目には見えませんが、大
木に成長させたり、きれいな花を咲かせたりし
て、支えてくれる」との意味合いが書かれてい
ました。根はとても大切です。そして根が育つ
には風、水、太陽がなければ幹も育ちません。
周囲の人への感謝を気づかされます。水を与え
すぎると腐ってしまう。自分に置き換えると、
甘えすぎては成長できない事なのでしょう。自
己観察を続けながら、周囲に感謝をもって会社
でも家庭でも全員が根のように地道な努力で支
え合い、そしてお互いに感謝をして、丑のよう
に歩みが遅くても、粘り強く勤勉さを持って着
実に進む年にしたいと思います。

対馬会員
今年１２月で満６０歳
になります。
自分では還暦を迎
えるという実感はな
く、まだ若いと思っ
ています。
丑年生まれの多くは、堅実でマイペース、そ
して忍耐強いとされています。しかし、一時は
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激情に走る性格も兼ね備えているようです。
ねばり強く、じっくり仕事に取り組む性格の
人が多いとの事で、職業では銀行員や経理士な
どに向いているそうです。また落ち着いて行動
するタイプが多く、警察官、警備関係の仕事に
も向いているようです。
しかし運勢としては残念ながら財運、金運に
乏しいようです。小回りがきかず要領よく立ち
回れないからだそうです。
丑年生まれで歴史上最も有名な（偉大）な人は、
天神様としての信仰もある菅原道真であり、彼
は、丑年、丑の月、丑の日、丑の刻生まれであ
り、牛の背に乗った姿で描かれている事が多い
ようです。

牛は世界中で人間の次に多い哺乳類であり、
人間との関係は紀元前２万年前からで、洞窟な
どの壁画に描かれている動物です。８千年位前
から家畜として育てられた歴史があります。牛
は乳牛あり、食用牛あり、農耕牛ありです。
十二支のうち人間にとって最も有益な干支は
牛であります。皆さんも丑年うまれの人を大切
にして下さい。
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年を取ると色々良いことがある。年を取って自分の周囲に同年配の人々が少なくなり

「君はまだ若すぎて、あのことは知らないだろう」とか、「それはまだ君の年代より前のこ

とだよ」あるいは「私が君位の頃は…」などと言えるのは大変気持ちのよいものだ。私も

60代の初めの頃の人を含めて、若い人々をうまく下風に置く楽しみを今知り始めたところ

である。

ある晩餐会の席で、古代史そして中世史に係り会った人物について一席ぶち、並いる

面々を煙に巻いたことがある。もちろん初めにあたりを見まわして、私ほどの年寄りがい

ないことを確かめたうえでのことである。だが、この頃はそんな気遣いも段々無用になり

つつある。これと同じ席上、私は話題を変えて、歴代米国大統領についてしゃべった。「私

が最初に握手した大統領はウォーレン・Ｇ・ハーデングだった」と切り出し、そのいきさ

つを詳しく話してやったが、この話のポイントは「初めて私が握手した大統領」という件

りである。こう言っておくと、いかにも私が多数の大統領と握手したことがあるかのよう

に響くからである。

軍隊には所謂“格上げ”というものがある。そこで私はなにかこう“年齢による格付”

みたいなものを提案したい。60歳以上は少佐、70歳以上は大佐、80歳以上は代将あるいは

少将、90歳以上は大将、100歳以上は元帥といったような具合にしたらどうだろうか。

100歳以上の人は絶対に元帥にすべきだ。元帥級の老人の数はそう多くはない。だからこ

の人々の発言は必ずニュースになる。100歳まで生き延びれば新聞やテレビなどからイン

タビューを受け、写真を撮られることはまず確実だ。

「一世紀も生きてこられたのはなんのおかげだと思いますか」と記者が聞く。「タバコや

酒そして女を断っているためじゃ」と100歳の老人が答える。別の老人は「安葉巻と安酒

を飲んでいるからじゃ」と答え「女性はどうですか」との追い討ちにはウインクして横目

でにらむかもしれない。「長生きしようなんて考えないことが100年も生きる秘訣じゃ」と

答える老人も出てくることだろう。

年をとると良い事は他にもある。それは、「忘れる」ということだ。ただし「うまく忘れ

る」という条件はつくが、憶えていたくないことはみな忘れるとよい。私はこのエクス

パートになった。だが時としては以前の嫌なことや嫌な人のことを思い出すこともある。

しかしそこが年を取ることの素晴らしい利点といおうか。嫌なことも嫌な人も、その当時

ほど嫌ではなくなってくる。逆に可笑しいことにさえ思えてくることもあるのである。約

４０年も前のこと、随分嫌な思いをさせられた憎い男がいた。彼のために無気力になり、み

じめな気持ちにさせられていた。だが不思議も不思議、今ではその彼が私の心を楽しませ

てくれているのである。そして、どうしてあの頃彼をいらいらさせるようなことをしたの

か首をかしげる。年と取ると均衡のとれた物の見方、あるいは「その他もろもろ」を達観

することができるからである。年を取ると都合のよいことは他にもたくさんある。そして

60歳以下の未熟で自意識の強い若い人々が可哀想に思えてくるのである。＜筆者は米国

のユーモア作家＞

（ロータリーの友／1975年）より抜粋

年を取るのは良いことだ

リチャード・アーマー
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